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MOVILIDAD TLAJOMULCO
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Comenzarán
 infracciones a los 

automovilistas 
con porta placas

Entregan apoyos 
a personas con 

dificultades 
de movilidad

La Rosca con Causa, proyecto impulsado por la Dirección General de Fomento Artesanal de la Secretaría de Desarrollo 
Económico, alcanzó la mayor participación en su cuarta edición con 7 talleres artesanales en Tonalá y Tlaquepaque
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Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la participación de siete talleres 
artesanales de Jalisco, el proyecto 
Rosca con Causa, impulsado por 
la Dirección General de Fomento 

Artesanal de la Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO), alcanzó su mayor 
participación en su cuarta edición.

 Los siete talleres artesanales de 
Tonalá y Tlaquepaque produjeron y 
vendieron 4 mil 150 piezas, generando 
una derrama económica directa de 116 
mil 916 pesos para las y los artesanos 
participantes.

Este esfuerzo busca preservar las 
tradiciones de Jalisco al reemplazar las 
figuras de plástico en las roscas de reyes 
por piezas artesanales elaboradas a 
mano, utilizando técnicas como barro 
bruñido, cerámica de alta temperatura 
y barro tradicional esmaltado.

 Además, se logró la participación 
de 16 panaderías de Jalisco, Ciudad 
de México, Nuevo León y Sonora, así 
como panaderías en Estados Unidos, 
ubicadas en ciudades como Nueva 
York, Las Vegas y El Paso, Texas.

 Desde sus inicios Rosca con Causa 
ha vendido más de 13 mil 289 piezas 
artesanales, fortaleciendo las cadenas 

Rosca con Causa, una mágica
tradición artesanal de Jalisco
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Se logró la participación de 16 panaderías de Jalisco, Ciudad de México, 
Nuevo León y Sonora, así como panaderías en Estados Unidos

Desde sus inicios, Rosca con Causa ha vendido más de 13 mil 289 piezas artesanales.

En la bahía circulan 200 embarcaciones 
dedicadas al avistamiento de ballenas.
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Recorridos turísticos no deben afectar a las ballenas 
Redacción/Quadratín Jalisco

Los servicios ecoturísticos para la 
observación de ballenas jorobadas 
en Bahía de Banderas requieren el 

cumplimiento de la norma de ley para 
protección de la fauna; pero, con el 
afán de satisfacer las peticiones de los 
turistas observadores por la cercanía, 
suelen romper la norma que establece 
una distancia mínima de 60 metros 
con los mamíferos marinos.

Así lo advirtió la investigadora del 
Departamento de Ciencias Biológicas 
del Centro Universitario de la Costa de 
la UdeG, Rosa María Chávez Dagostino, 
quien participa en un estudio 

sobre el impacto de la actividad 
ecoturística, el crecimiento de la oferta 
y el cumplimiento de la Norma Oficial 
Mexicana NOM-131-SEMARNAT-2010, 
que regula la observación de ballenas, 
lo relativo a su protección y la 
conservación de su hábitat para evitar 
riesgos, lesiones, alteraciones en el 
comportamiento y de los procesos 
biológicos en los mamíferos marinos.

“Los turistas, generalmente, quieren 
ver muchas ballenas y también tienen 
interés por aprender sobre la vida de 
éstas y el contexto en el que viven; 
verlas lo más cerca posible, esto 
independientemente de su origen, 
nivel educativo y experiencias con 

estos animales”.
La investigadora estimó que en la 

bahía circulan 200 embarcaciones 
dedicadas al avistamiento de ballenas. 
La mayoría sólo sale una vez al día, 
aunque las más pequeñas pueden 
salir hasta cinco veces. En promedio, 
durante la temporada alta se realizan 
920 viajes.

Estos servicios turísticos alteran 
el comportamiento de las ballenas. 
Mientras los turistas observan, 
los animales tratan de evitar las 
embarcaciones que están en su 
ruta, lo que altera procesos como la 
alimentación de las crías y provocan 
estrés en las ballenas adultas.

productivas y promoviendo las 
técnicas tradicionales de Jalisco en 
mercados locales e internacionales.

Este proyecto reafirma su 
impacto positivo al combinar arte, 
sostenibilidad y desarrollo económico.
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Presentan Plan Vial de infraestructura
Entre las obras a 

ejecutar se encuentra la 
construcción de un paso 
superior a dos carriles, 

en el sentido 
Vallarta-Bucerías

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 373 mdp, el 
gobernador del estado Pablo 
Lemus Navarro presentó el 
Plan Vial de Infraestructura 

de Conexión 2025-2026 de Puerto 
Vallarta.

Entre las obras por ejecutar 
se encuentra la construcción de 
paso superior a 2 carriles, sentido 
Puerto Vallarta- Bucerías; la lateral y 
segregación de carriles centrales para 
retorno y vuelta izquierda; Retorno 
carretera federal 200 dirección 
Bucerías y proyecto de imagen urbana 
en banquetas y glorieta. Así como la 
reconstrucción de carretera estatal 
544 entre calle Revolución y carretera 
federal 200, así como las adecuaciones 
geométricas de cruceros para vueltas 
izquierdas en carretera estatal 544 y 
calle Revolución.

Además, las adecuaciones 
geométricas de cruceros para vueltas 
izquierdas en carretera estatal 544 y 
calle Francisco Murguía, así como la 
construcción de carriles laterales para 
incorporación a calle Francisco Murguía 
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Las obras comenzarán a finales de enero o principios de febrero, informaron.

Se pretende modernizar y agilizar la movilidad 
en este destino de playa.
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Lanzan Sistema de Transporte Público Eléctrico 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

El gobernador del estado, Pablo 
Lemus Navarro, presentó el Sistema 
de Transporte Público Eléctrico 

Francisco Medina Ascencio, en Puerto 
Vallarta, el cual pretende modernizar 
y agilizar la movilidad en este destino 
de playa.

Acompañado del alcalde 
vallartense, Luis Ernesto Munguía 
González, así como de los secretarios 

de Movilidad e Infraestructura y 
Obra Pública, el mandatario estatal, 
habló también de la implementación 
de un nuevo sistema de transporte 
en la ciudad, el cual, contempla el 
arribo de 38 unidades, de las cuales 
18 de estás serán articuladas con una 
dimensión de 18 metros, además de 
la construcción de 119 estaciones de 
transbordo y paraderos en la ciudad, 
todo ello con una inversión de 867 
millones 840 mil 504 pesos.

De la misma manera Lemus 
Navarro adelantó que la próxima 
semana se reunirá con su homólogo 
nayarita, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, para tratar lo que será 
el nuevo sistema de transporte 
metropolitano de la bahía, 
el cual conforma los 
municipios de Bahía de 
Banderas, Nayarit y 
Puerto Vallarta, 
Jalisco.

Al anunciar la modernización del 
sistema de transporte público de 
Puerto Vallarta el gobernador del 
estado Pablo Lemus Navarro dio a 
conocer que en una primera etapa 
obsequiarán 50,000 tarjetas de 
transporte para igual número de 
habitantes de este destino turístico. 
“He instruido el secretario (de 
transporte) que de inicio se regalen 
50,000 tarjetas, 50,000 en Puerto 
Vallarta de regalo para los usuarios”, 
dijo el gobernador del estado al 
detallar que dichos obsequios serán 
-ejemplifico- en puntos como el 
CUCosta.
Serán 50 mil “para empezar, si se 
requieren enteremos regalando 
más tarjetas, lo que nos interesa es 
que los usuarios puedan hacer uso 
de ellas”, destacó.

REGALARÁ GOBIERNO 
50 MIL TARJETAS 

y la construcción de puente peatonal 
en Calle Revolución.

Asimismo, por parte de la presa 
Grupo IDEAL, concesionaria del último 
tramo de la Vía Corta Guadalajara-
Vallarta, realizará una inversión 200 
mdp construirá los pasos superiores 
de ingreso y salida de la autopista a 
la carretera federal 200, así como los 
carriles laterales de incorporación y 
desincorporación en la carretera federal 
200.

Por su parte, el Grupo Aeroportuario 
del Pacifico GAP, realizará la construcción 
del paso superior de ingreso y salida de 

terminal 2 hacia carretera federal 200, 
con una inversión de 278.30 mdp.

En tanto que el gobierno estatal 
realizará la inversión de 252 mdp para 
la construción de retorno elevado sobre 
carretera federal 200 dirección Bucerías 
y el cierre de crucero y construcción 
de puente peatonal y entorno urbano 
en calle Miguel Barragán, así como el 
cierre de crucero y construcción de 
puente peatonal y entorno urbano en 
Av. Palma Real.

Todo esto será con una inversión de 
530.30 mdp. Las obras comenzarán a 
finales de enero o principios de febrero.
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Comenzarán infracciones a 
automovilistas con porta placas 

La Policía Vial del Estado aplicará esta medida desde el jueves 9 de enero para 
evitar que automovilistas intenten evitar los sistemas de foto infracción

Redacción/Quadratín Jalisco

A partir del próximo jueves 9 de 
enero, la Policía Vial del estado de 
Jalisco comenzará a infraccionar a 
los automovilistas y motociclistas 

cuyos vehículos cuenten con porta placas 
u otros aditamentos que dificulten la 
correcta visibilidad de las matrículas. 

Esta acción tiene como objetivo 
garantizar el cumplimiento de la Ley de 
Movilidad y Seguridad Vial y Transporte 
del Estado de Jalisco, así como fomentar 
el orden vial y la transparencia en la 
identificación de vehículos. 

La dependencia argumenta que, desde 
hace años, un creciente número de 
conductores ha optado por instalar estos 
dispositivos en sus vehículos, buscando 
evitar sanciones al pasar por los sistemas 
de foto infracción. 

Sin embargo, esta práctica constituye 
una infracción de acuerdo con lo 
establecido en el Artículo 374 de 
la Ley de Movilidad, que establece: 
“Se sancionará de ciento cincuenta a 
doscientas veces el valor de la UMA a 
las personas conductoras o propietarias 
de vehículos que: Circulen con placas 
ocultas total o parcialmente con cualquier 
objeto o material que impida la plena 
identificación de los números de placas. 
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El número de vehículos con porta placa se ha incrementado en los últimos años en el AMG. 

Se trabaja con la Fiscalía de Michoacán para identificar a tres personas.
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Por concluir, identificación de 
víctimas del desplome de avioneta
Redacción/Quadratín Jalisco

Ya fueron identificados cuatro de 
las siete personas que perdieron 
la vida en un accidente de una 

avioneta que cayó en Santa María del 
Oro, confirmó el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus. “De los siete cuerpos, 
cuatro ya han sido entregados a sus 

familiares. 
Se está trabajando con la 

Fiscalía de Michoacán para 
la identificación de los 

otros tres. Esto a base 
de pruebas de 

ADN y parece 

ser que ya tenemos la identificación, 
muy probablemente, de uno de esos 
tres que hace falta por entregar, que es 
una joven, una mujer joven, parece ser 
que es pariente de una cantante. 

Nada más estamos esperando las 
últimas pruebas de ADN, pero ya cuatro 
cuerpos han sido entregados, quedan 
tres, y muy probablemente mañana se 
pudiera entregar el de esta joven, con lo 
que llegaríamos a cinco.” 

La avioneta salió del estado de 
Michoacán y se estrelló en el municipio 
jalisciense el pasado 22 de diciembre, 
las personas que perdieron la vida se 
trata de cinco adultos y dos menores 

visibilidad de las placas, ya que también 
serán sujetos de infracción en caso de 
incumplir esta disposición. 

REGRESO DE LOS 
OPERATIVOS CONTRAFLUJO 

Además, a partir del miércoles 8 
de enero, la Policía Vial retomará los 
operativos contraflujo en puntos 
estratégicos de las principales avenidas, 
considerando que la mayoría de las 
escuelas reanudarán actividades 
normales. Avenida López Mateos: 
Desde las 6:00 horas se habilitarán 
cinco carriles de entrada en sentido sur 
a norte, mientras que permanecerán 
habilitados solo tres carriles de salida. 
Avenida González Gallo: También se 
implementará este operativo para 
agilizar el flujo vehicular en horas pico. 

Estos operativos buscan optimizar 
los tiempos de traslado y reducir 
el congestionamiento en estas 
importantes vialidades durante 
los horarios de mayor demanda. Se 
recomienda a la ciudadanía planificar sus 
rutas y horarios de traslado.

Lleven placas alteradas o no autorizadas, 
o cualquier elemento que obstaculice su 
visibilidad.” 

La sanción económica oscila entre 
150 y 200 UMAs (Unidad de Medida 
y Actualización), de acuerdo con la 
gravedad de la infracción. Por ello, 

se exhorta a las y los conductores 
a regularizar sus vehículos y evitar 
sanciones. 

Es importante señalar que, en el caso de 
los automovilistas que utilicen racks para 
portar bicicletas, deberán asegurarse de 
que estos aditamentos no obstruyan la 

de edad. Las autoridades estatales 
también informaron que mantienen la 
vigilancia en el Instituto Jalisciense de 
Ciencias Forenses y el gobernador dijo 
que esperan poder entregar pronto los 
cuerpos a las familias en Michoacán. 

Existen versiones no confirmadas de 
que entre las víctimas se encuentra 

una familiar de una cantante 
mexicana, o que incluso trataron de 
desaparecer un cuerpo, pero no ha 
pasado de rumores. La avioneta del 
accidente se trataba de un Cessna 
207 que salió este domingo 22 de 
diciembre de “La Parota” en el estado 
de Michoacán.
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Secretaría de Energía en Jalisco, 
lista para impulsar competitividad

La sostenibilidad energética es un requisito indispensable para atraer 
inversiones, en un contexto global, sostuvo Manuel Herrera Vega

Redacción/Quadratín Jalisco

Cada vez que funcionarios estatales 
y líderes empresariales participan 
en misiones comerciales para 
atraer nuevas inversiones en 

Jalisco destacan dos solicitudes: la 
certeza jurídica y la energética. 

En más de una ocasión, decidir o 
no invertir en Jalisco ha dependido 
de los recursos energéticos que el 
estado ofrece, por ese motivo, la 
nueva administración creó la nueva 
Secretaría de Energía que cumple 
el objetivo de consolidar al estado 
como un gran atractor de inversiones 
locales y extranjeras. 

Esta nueva dependencia que 
comenzó a operar el 1ro de enero, busca 
garantizar el suministro de energías 
limpias y sustentables, un factor clave 
para la competitividad empresarial en 
la era de la transición energética. 

Así lo informó el secretario de 
Desarrollo Energético Sustentable, 
Manuel Herrera Vega, al destacar 
que la sostenibilidad energética 
es un requisito indispensable para 
atraer inversiones, en un contexto 
global en el que industrias como la 
electromovilidad y la inteligencia 
artificial están redefiniendo las 
demandas energéticas. 
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Industrias como electromovilidad e inteligencia artificial, redefinen las demandas energéticas.

Habrá acciones más eficaces y coordinadas 
ante los incendios forestales.
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Conafor y gobierno estatal, unidos por los bosques
Redacción/Quadratín Jalisco 

El proteger a los bosques de 
Jalisco es una de las prioridades 
del  Gobierno del Estado y de 

la Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial (Semadet) por lo que 
han decidido unir esfuerzos con el afán 
de implementar acciones más eficaces 
y coordinadas para preparación, 
prevención y manejo del fuego. 

De acuerdo con la Unidad Estatal 
de Protección Civil y Bomberos Jalisco 
(UEPCBJ) fue firmado un convenio 
de coordinación y colaboración. 
Detallan que este acuerdo establece 
una visión y estrategia conjuntas que 

permitirán implementar acciones más 
eficaces y coordinadas en preparación, 
prevención y respuesta ante incendios 
forestales. 

El documento fue signado por Paola 
Bauche Petersen, secretaria de Medio 
Ambiente y Desarrollo Territorial, el 
Comandante Sergio Ramírez López, 
Director General de la Unidad Estatal 
de Protección Civil y Bomberos Jalisco, 
y Marciano Valtierra Azotla, Titular de 
la Promotoría de Desarrollo Forestal 
de Conafor en Jalisco. 

El convenio busca fortalecer el 
Programa Estatal de Manejo del 
Fuego (PEMF), mediante la creación 
de estructuras como el Comité 

Estatal de Manejo del Fuego (CoEMF) 
y el Mando Unificado; los cuales 
permitirán una mejor planeación y 
una respuesta más rápida y efectiva 
ante emergencias. 

Entre las acciones destacadas que 
contempla el acuerdo se incluyen la 
implementación de estrategias de 
prevención y manejo del fuego en 
áreas prioritarias, como la interfaz 
agrícola-forestal y urbano-forestal, 
así como la coordinación 
interinstitucional para 
garantizar una 
respuesta rápida y 
efectiva durante 
incendios. 

encuentran el impulso a la transición 
hacia energías renovables, la creación 
de infraestructura avanzada y la 
implementación de un Plan de 
Eficiencia Energética en el estado y sus 
municipios. 

Además, se promoverá la 
innovación y la colaboración público- 
privada para fortalecer el entorno 
empresarial. “El fenómeno de la 
relocalización empresarial representa 
una oportunidad única para Jalisco. 
Contar con un suministro energético 
sostenible y competitivo no solo atraerá 
nuevas inversiones, sino que también 
generará más y mejores empleos para la 
población local”, subrayó Herrera Vega. 

El titular de SEDES enfatizó que Jalisco 
busca posicionarse como un referente 
en México y América Latina en la 
transición hacia un modelo energético 
sostenible. Para alcanzar estos objetivos, 
esta Secretaría, que forma parte del 
gabinete económico del gobierno del 
estado, colaborará con dependencias 
federales como la Secretaría de Energía 
y la SEMARNAT, además de establecer 
alianzas internacionales. 

“Hoy, las empresas globales 
priorizan estados que ofrecen energías 
renovables, acceso al gas natural y una 
infraestructura energética confiable. 
Jalisco está preparado para responder 

a esas necesidades”, aseguró. Recordó 
que la SEDES generó un Plan de 
Desarrollo Energético Sustentable que 
incluye 10 líneas de acción. 

Entre los puntos más relevantes se 
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Miles de personas festejarán a 
los Reyes Magos en Cajititlán
Redacción/Quadratín Jalisco

Ante la llegada de los Reyes 
Magos, el poblado de Cajititlán 
recibirá la visita de miles de 
fieles de los venidos de Oriente 

para celebrar las fiestas patronales con 
el recorrido de las figuras de Melchor, 
Gaspar y Baltazar por el pueblo y la 
laguna. 

La tradición de más de poco más 
de 400 años espera la visita de más 
de un millón de personas en este 
2025 desde días previos y posteriores 
al 6 de enero con motivo de las 
celebraciones religiosas en honor 
a los Reyes Magos. Por su parte las 
autoridades municipales con apoyo 
de autoridades estatales y federales han 
implementado distintos dispositivos de 
vigilancia para atender y resguardar la 
visita de miles de peregrinos. 

El alcalde de Tlajomulco, Gerardo 
Quirino, destacó la participación del 
personal que integra este Centro 
de Operaciones, pues funcionarios 
de Servicios Públicos municipales; 
Padrón y Licencias; Protección Civil; 
Seguridad Pública; y Sistema DIF, 
entre otros, se han coordinado para 
que los visitantes puedan disfrutar de 
la celebración. 

“Tenemos un despliegue de 100 
elementos de seguridad y un total de 
350 elementos entre áreas operativas 
y de seguridad, que nos permite 
que el comercio esté regulado, que 
tengamos las áreas limpias con 
servicios públicos, que tengamos el 

despliegue de seguridad. Tenemos 
al DIF que nos está ayudando con 
el tema de extravío de personas, es 
decir, todas las áreas coordinadas 
para que sean las mejores fiestas 

que haya tenido nuestro municipio”, 
señaló Gerardo Quirino. 

Es de recordar que la celebración de 
la mayor fiesta popular de Tlajomulco 
se inicia con el Novenario para terminar 
con la gran celebración por lo que 
las autoridades municipales esperan 
recibir más de un millón de personas. 

La fiesta de los Reyes Magos se 
distingue por su ruta franciscana, su 
gastronomía, cultura, artesanías y la 
fiesta en general. En zonas cercanas 
a templo se encuentra la venta de las 
famosas gorditas, una delicia tradicional 
del poblado, además de distintos 
platillos que podrán disfrutar en gran 
parte del día para quienes decidan 
visitar Cajititlán, entre los que destaca 
la Rosca de Reyes, pan y dulces típicos.  
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A los Santos Reyes se les atribuyen milagros y los creyentes los acompañan año con año.

El Gobierno aplica el presupuesto de 
manera responsable.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o

Arrancan obras 
prioritarias en el 
fraccionamiento 
Los Silos

Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 8.2 millones de 
pesos, el alcalde, Gerardo Quirino, 
acompañado por vecinos, dio el 

banderazo para iniciar con la obra para 
el fresado y posterior reencarpetado de 
880 metros de la avenida principal del 
fraccionamiento de Los Silos. 

Se informó mediante un comunicado 
que el presidente municipal, 
Gerardo Quino Velázquez Chávez, 
reiteró que uno de los principales 
compromisos de su administración 
es aplicar el presupuesto de las y 
los tlamomulquenses de manera 
responsable y equitativa en beneficio 
de la población. 

Destacó que la obra en la avenida de 
Los Silos, solo es el inicio de acciones 
para mejorar la infraestructura de la 
zona y en la recuperación de espacios 
públicos que redundará en una mejor 
calidad de vida. 

“Aquí arrancamos esta vialidad 
importante, casi un kilómetro que se 
va a remozar en los dos sentidos pero 
también decirles que viene mucho 
más un presupuesto responsable 
donde el 60 por ciento lo vamos a 
invertir en gasto público, en el gasto 
social, vamos a invertirle con toda 
la obra a la infraestructura, a los 
programas sociales, a los servicios 
públicos y a la prevención del delito”. 
apuntó.

Entrega Tlajo apoyos a personas con problemas de movilidad
Redacción/Quadratín Jalisco

En conjunto, el DIF Jalisco, el 
Sistema DIF Tlajomulco y la 
Dirección de Vinculación de 
Programas Estatales y Federales 

distribuyeron apoyos 
funcionales diseñados 

para mejorar la 
movilidad de 

personas en 

situación de vulnerabilidad. 
En total, fueron entregadas 15 

andaderas y una silla postural de control 
abierto a ciudadanas y ciudadanos que 
lo requieren, beneficiando directamente 
a residentes de colonias como Lomas del 
Mirador, Villa Fontana Aqua y Chulavista. 

A través de un comunicado, el gobierno 
municipal de Tlajomulco indicó que el 
objetivo es reforzar la inclusión social 
y promover una mejor calidad de vida 

para quienes enfrentan dificultades de 
movilidad.

El presidente municipal, Gerardo 
Quirino ha ido cumpliendo con cada 
una de sus promesas de campaña, 
entre las que se encontraban 
apoyar a las personas que más 
lo necesiten. En este caso, las 
personas con alguna discapacidad 
y en situaciones de vulnerabilidad 
recibieron el tan necesitado apoyo. 

 Los fieles acompañarán 
a Melchor, Gaspar y 

Baltazar en su recorrido 
por la laguna; se ha 

dispuesto un operativo 
especial de vigilancia 

en el poblado
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Inicia reapertura parcial del mercado 
Plutarco Elías Calles tras incendio 

El Gobierno tapatío trabaja de la mano con los locatarios; se revisaron las 
condiciones de seguridad y las instalaciones eléctricas de manera previa

Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que seis locales del 
mercado Plutarco Elías Calles de 
Guadalajara resultaran con daños 
graves y pérdidas totales tras 

el incendio del pasado jueves, este 
sábado, el inmueble ha comenzado su 
reapertura parcial luego de verificar 
las condiciones de seguridad y las 
instalaciones eléctricas. 

A través de un comunicado, se dio 
a conocer que, la Coordinación de 
Desarrollo Económico del Gobierno 
de Guadalajara, en conjunto con la 
Dirección de Mercados, la Dirección de 
Obras Públicas, el Instituto Jalisciense 
de Ciencias Forenses y la Coordinación 
Municipal de Gestión Integral de 
Riesgos, Protección Civil y Bomberos de 
Guadalajara, realizaron las evaluaciones 
necesarias a las condiciones del 
inmueble para permitir la apertura 
de los locales que se encuentran en el 
exterior del mercado, así como la zona 
de comidas. 

TOLDOS EN LA EXPLANADA 
El Gobierno municipal trabaja de la 

mano con los locatarios del mercado, 
por ello, para que puedan continuar con 
sus actividades comerciales mientras 
se realizan las labores de rehabilitación 
en el interior, se instalarán toldos en 
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Los resultados del peritaje que defina las causas del incendio, están en proceso.

Serán convertidos en 
composta para otros 
plantíos.
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Abre Guadalajara campaña de acopio de arbolitos navideños 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el llamado de mantener Limpia 
Guadalajara, el ayuntamiento 
tapatío abrirá la campaña Acopio 

de Arbolitos Navideños 2025 en 16 
puntos del municipio, para convertir 
los arbolitos naturales en mulch: una 
especie de composta para aportar 
nutrientes a los plantíos. 

Paulina Cervantes Flores, directora 
de Medio Ambiente, destacó que el 
objetivo de la campaña es que los 
pinos naturales, que durante las fiestas 
adornaron los hogares tapatíos, sean 
aprovechados y reciclados. 

“Los pinos van a ser triturados y 
convertidos en mulch o acolchado, este 
material se aprovecha como nutriente 
en las áreas verdes de nuestra Ciudad, 
parques y camellones, nos ayuda a 
mantener la humedad y que los árboles 
crezcan sanos y fuertes”, detalló.  

La campaña de acopio se suma al plan 
Limpia Guadalajara, ya que se busca que 
no sean arrojados a las calles y terminen, 
como basura, en los rellenos sanitarios. 
La titular de la Dirección de Medio 
Ambiente del Gobierno de Guadalajara, 
precisó que es importante no dejar los 
árboles en la vía pública, pues, además 
de generar contaminación visual, 

obstruyen el paso de los peatones y 
pueden representar un riesgo. 

“Al ser abandonados en la vía pública 
puede aumentar el riesgo de incendios 
o generar accidentes viales al obstruir 
la vía”. La iniciativa se lanza para dar un 
manejo adecuado y ecológico a los 
pinos naturales y se enmarca dentro 
del Programa Municipal de Gestión 
Integral de Residuos. 

El periodo de acopio inicia el 6 
de enero y concluye el 2 de febrero 
de 2025; se habilitarán 16 sitios de 
recepción en distintos puntos de la 
Ciudad para abarcar todas las zonas 
del municipio.

El Gobierno de 
Guadalajara se 
mantiene a la espera 
del resultado del 
dictamen pericial que 
emitan las autoridades 
competentes. 

EL DATO

generales comenzaron este sábado, y 
continuarán durante los siguientes días. 

Se realizarán revisiones a las líneas 
eléctricas, de alumbrado, gas y drenaje; 
así como retiro de elementos dañados, 
limpieza y sustitución de plafones, 
cortinas y herrería, y se valorarán 
peticiones de locatarios como parte 
del acompañamientos y atención 
permanente que el Gobierno de 
Guadalajara tiene con los comerciantes. 

Fue el Jefe de Gabinete del Gobierno 
de Guadalajara, Bernardo Fernández, 
encabezó trabajos de supervisión y 
conversó con comerciantes. 

la explanada del mercado para que 
puedan vender sus mercancías. 

Por su parte, la Coordinación de 
Servicios Municipales y la Dirección de 
Obras Públicas realizaron trabajos de 

limpieza en las últimas horas en la zona 
afectada por un incendio el pasado 02 
de enero.

Los trabajos de rehabilitación en 
los locales afectados, azotea y áreas 
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Cierra Chivas con una
victoria la pretemporada 

Con anotación de Yael Padilla, el cuadro Rojiblanco logró ganar ante
 Tampico Madero en la cancha del Estadio Tamaulipas

César Huerta/Quadratín Jalisco

La pretemporada de Chivas cerró 
de forma victoriosa. Hasta el 
cuarto partido de preparación, 
el Guadalajara de Oscar García 

fue capaz de conseguir un triunfo en 
90 minutos. La noche del sábado, el 
Rebaño Sagrado superó por 1-0 a la 
Jaiba Brava de Tampico Madero, sobre 
la cancha del Estadio Tamaulipas, 
donde el tanto de Yael Padilla resultó 
definitivo.

El conjunto rojiblanco llegaba a este 
encuentro con muchas dudas, luego 
de sus primeros duelos de preparación 
rumbo al Torneo Clausura 2025 de la 
Liga MX.

Primero empató 0-0 con Mineros 
de Zacatecas y el mismo resultado 
consiguió frente al Atlas (ganó en 
penales el pase a la Final de la Copa 
Pacífica).

Posteriormente cayó por 2-1 ante 
Leones Negros.

Sobre todo el desempeño del 
Guadalajara había sembrado 
incertidumbre entre los aficionados 
rojiblancos. Por eso, era importante 
ver al equipo en su último duelo de 
preparación, antes del debut el próximo 
sábado frente a Santos Laguna.

En el Estadio Tamaulipas, Javier 
Hernández fue titular. Al ‘12, cobró un 
tiro libre que se fue por encima del 
travesaño.

Más tarde, vino la respuesta de los 
locales.

Al ‘25, el centro nació desde la 
derecha, Juan David Angulo hizo una 
pantalla y dejó pasar la pelota. Deivoon 
Magaña, futbolista nacido en las filas 
del Rebaño Sagrado, impactó de pierna 
derecha, como venía. Voló el Tala Raúl 
Rangel y la redonda pegó en el poste. 
Se salvó el Guadalajara.

Poco después, uno una importante 
para el conjunto jalisciense. Se jugaba el 
minuto 29, cuando Mateo Chávez lanzó 
desde la izquierda un centro que cruzó 
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El conjunto rojiblanco llegaba a este encuentro con muchas dudas.

Se trata del atacante uruguayo Matías 
Cóccaro.
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Atlas suma su 
cuarto refuerzo de 
cara al Clausura 
César Huerta/Quadratín Jalisco

El Atlas del técnico Gonzalo Pineda 
se sigue armando, e cara al 
arranque del Torneo Clausura 2025 

de la Liga MX. A una semana del debut 
frente a Cruz Azul, la directiva rojinegra 
anunció la llegada del cuarto refuerzo. 
Se trata del atacante uruguayo Matías 
Cóccaro, quien arriba a los Zorros en 
una operación de préstamo.

“Matías Cóccaro es nuevo refuerzo 
de Atlas FC. El delantero uruguayo 
llega a La Ciudad de La Furia para 
el Clausura 2025 procedente del CF 
Montreal de la MLS en préstamo por 
un año con opción a compra. El nuevo 
jugador de los Rojinegros nacido en 
Piraraja, localidad de Uruguay, militó 
en diferentes equipos en su etapa 
formativa, dentro de los que destacan 
el Cagliari Calcio de Italia y el Club 
Atlético Tucumán de Argentina”, relató 
el conjunto rojinegro.

“Debutó en su país natal con el 
Rampla Juniors Club de Futbol. El 
siguiente destino de Cóccaro fue el 
Club Atlético Villa Teresa de Uruguay, 
en donde destacó por sus buenas 
actuaciones, mismas que lo llevaron 
a formar parte del Montevideo 
City Torque. Con el equipo de City 

Football Group, Matías vivió 3 años 
importantes, acentuando en 

logros personales y grupales”, 
añadió el Atlas a través de 

un comunicado.
“Su etapa en 

M o n t e v i d e o 

Chivas consiguió así 
su primera victoria de 
la pretemporada, en el 
último parido previo al 
debut dentro del Torneo 
Clausura 2025. Ahora, 
al equipo que dirige el 
español Oscar García 
solamente le restará pulir 
algunos detalles antes de 
enfrentar a Santos Laguna, 
el sábado 11 de enero, en la 
jornada 1.

PARA SABER

el área. Javier Hernández se desmarcó 
para aparecer solo a segundo poste. 
Controló la redonda y el arquero achicó 

a toda velocidad para tapar su disparo. 
Se perdió Chicharito la oportunidad.

Para la segunda parte, comenzaron los 
cambios por parte de ambos equipos, 
pues a final de cuentas la pretemporada 
se utiliza para ver a la mayor cantidad 
posible de futbolistas. Chivas continuó 
con el problema que ha tenido desde 
los anteriores encuentros: falta de gol. 
Al cuadro rojiblanco le cuesta mucho 
generar oportunidades y más el poder 
concretar.

El partido pintaba para terminar 
sin anotaciones, pero al minuto 
80 cambió la historia. En un balón 
robado por el conjunto visitante, el 
esférico terminó en la media luna, 
donde Yael Padilla apareció para darle 
vuelo a la pierna. El disparo potente 
superó el vuelo del guardameta local 
para anidarse en las redes. La tribuna, 
con gran cantidad de aficionados del 
Guadalajara, celebró en grande.


